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前晚赛后，上港全队连夜返回上
海，休整几天之后，全队就将于本周六
启程前往卡塔尔多哈，征战本赛季的
亚冠比赛。对上港来说，目前能够确保
明年亚冠资格的方式还有两种，一是
争取在今年的亚冠联赛当中夺冠，根
据今年的亚足联新规，今年的冠军球
队将获得一张明年亚冠联赛的入场
券，考虑到之后的世俱杯等因素，今年
的亚冠联赛冠军争夺无疑将异常激
烈。如果无法在亚冠当中夺冠，上港只
能考虑足协杯战场，由于分身乏术的
关系，上港只可能在一项赛事中派出
一线主力，因此一旦决定将兵力放至
亚冠，那么足协杯就只能寄希望于中
超前三名球队中的一支能够在该项赛
事中夺冠，而由于恒大和国安同样要
参加亚冠，因此苏宁夺冠成了唯一“选
择”。
“球队尽了全力，但最终我们没

有获得第三名，没有提前取得亚冠资
格，这样的情况就像我一直说的，是
我的问题、是我的责任，我也会接受
这样一件事，但我对我的球员的表现

是非常满意的，因为他们尽全力去拼
搏了，只是最终没有完成好。”佩雷拉
将没能提前锁定亚冠资格的责任揽
到自己身上。不过，他并不同意现在
就缴械投降，尤其是在看到球队两回
合与国安的比赛之后，佩雷拉觉得，
球队又找回了战斗的欲望和感觉：
“如果你看了这场比赛，你可以看到
球场上大家都斗志满满，表现得非常
好，这是我们踢亚冠时需要的精神面
貌。”
这几天里，佩雷拉将和俱乐部一

同商议，在周六出发时带上哪些球员，
“亚冠的比赛也很重要，我们会派出最
强阵容，我会和俱乐部沟通，然后听取
意见。”对上港来说，换一片场地或许
也能够换一种心情，令全队重新投入
到全新氛围的比赛当中。对比中超其
他三支征战亚冠的球队，上港的小组
赛对手实力最强，相应的困难程度也
最高，不过球员们目前无暇顾及这些，
要说困难，其实刚刚结束的这个中超
赛季一点不少，这或许能激发大家全
新的求战欲望。

与国安一战，是上港队长胡尔克
代表上港出战的第一百场中超比赛，
巴西人显然很想率领球队扭转比赛，
事实上包括第一回合在内，胡尔克在
场上的比赛方式已经有了一些改观，
所带来的直接影响就是全队对球队传
导节奏加快，以及前场丢球失误率减
低。若非运气欠佳，上港确实有望在下
半场完成反超，可惜胡尔克的左脚低
射打在门柱上，而洛佩斯扳平比分的
那一球，则来源于胡尔克在禁区内的
果断起脚射门造成国安门将脱手。
去年5月，胡尔克迎来了自己代表

上港出战的第一百场比赛，转眼间他
在中超的出场就达百场，从2016赛季
中期加盟球队以来，胡尔克的能力早
已被中超赛场公认，在与国安一战当
天，胡尔克表达了自己对上港俱乐部
所有人的感谢。今年年初，曾有巴西媒
体援引胡尔克本人接受采访时的话
称，“绿巨人”可能会考虑在年底与上

港合同到期后离开中超，对此无论是
胡尔克本人还是上港俱乐部都未做任
何回应。但不管怎么说，胡尔克和上港
目前都还有比赛要踢，首当其冲的就
是即将于本月18日开战的亚冠联赛。
围绕本赛季亚冠东亚区的比赛，已经
从年初一直延后至今，从现实情况来
看，拥有横滨水手、全北现代、墨尔本
胜利以及上海上港的这一组实力最
强，根据安排，上港全队将在周六启程
前往多哈备战。
作为队长，胡尔克自然入选上港

的亚冠名单，其他三个外援名额目前
为阿瑙托维奇、奥斯卡和穆伊，今年的
亚冠新规则参考了过往欧冠的设置，
即当届赛事冠军将直接获得一张明年
亚冠联赛的入场券，这对于联赛当中
仅取得第四的上港而言，就多了一份
争冠的动力，至于加盟上港四年半的
胡尔克，肯定也希望能为球队再拿一
座洲际大赛的冠军奖杯。

根据亚足联最新的安排，2022年
世预赛暨年亚洲杯预选赛第二轮将于
2021年6月15日前完成。第七和第八比
赛日的比赛将于2021年3月进行，第九
和第十比赛日的比赛将于2021年6月
进行。预选赛最后一轮将于2021年9月
开始。按照赛程，中国队之后的四场比
赛分别是主场对阵马尔代夫、客场战
关岛以及主场接连迎战菲律宾、叙利
亚。此外，亚足联与国际足联达成共
识，预选赛最后一轮10个比赛日的比
赛应于2022年3月底之前完成，并提
议亚洲及洲际附加赛于2022年5-6月
进行，且亚洲区附加赛以单场形式进
行。
四十强赛出线规则为八个小组的

小组第一和四个成绩最好的小组第二
出线，参加第三阶段也就是十二强赛
赛事。目前，中国队所在的A组，第一
名为五战全胜的叙利亚，中国队以4战
2胜1平1负，排名A组第二，第三为同样
积7分的菲律宾，第四的马尔代夫也有
6分。而在八个小组第二名球队的范围
内，中国队排名第七，并没有占据太多
的主动权。
因为大部分球员还有亚冠赛事在

身，亚冠小组赛将持续到12月初结束，
考虑到疫情情况，本年度国足将不会
再进行任何的集训，也不会安排热身
赛。当然，这并不意味着足协以及李铁
所在的国家教练组今年的工作已经全
部结束。据悉，国足教练组已有新人加
入，黎兵受邀加盟中国足协技术分析
小组，他将与两名外教科林·库珀和阿
德里安·兰姆协同工作。因为李铁相当
重视数据信息，技术分析小组的工作
对他来说至关重要。
对于李铁来说，世预赛的延期无

疑是一个利好消息。里皮辞去国足主
教练一职后，李铁的上任非常仓促，并

没有多少准备时间。好在原计划今年
3月份的世预赛一再拖延，这给李铁更
多的时间观察比赛、选拔球员和磨合
球队。
在此期间中国男足又相继完成了

费南多、蒋光太以及阿兰的归化工作，
这三个人也都符合加入中国男足出战
的资格，目前来看中国男足的整体实
力大增。这也意味着国足在四十强赛
余下的比赛中，球员的个人能力将比
以往有更大的优势。不过在引入了大
量原巴西籍的归化球员后，如果国足
连四十强赛中的对手都不能过关的
话，十二强赛、2022年世界杯更是空
谈。球队之后的目标就是拿下剩下的
所有比赛，争取尽快出线。
今年10月上旬，国足在上海进行

了为期六天的飞行集训，中国足协主
席陈戌源特意前往集训地看望全体将
士，并在训练前对全队进行动员和打
气：“我们要为中国足球争取相应的大
国地位，全力确保四十强赛出线，力争
打进2022年卡塔尔世界杯。”

陈戌源指出，目前国足在亚洲范
围内尚处在二三流的位置，距离世界
一流差距还相当大。客观地看，国足参
加四十强赛还能勉强应付，但如果真
的杀进十二强赛，面对日韩伊澳，甚至
是后起之秀的越南和卡塔尔，这4.5个
名额恐怕也难分国足一杯羹。

虽然定下了世预赛剩下比赛的时
间，但亚足联并未公布比赛的地点。此
前，亚足联在制定亚冠赛程时，同样是
先拟定了比赛时间，最后决定在卡塔
尔举行赛会制比赛。考虑到亚洲各个
国家的疫情，主客场制度恐怕难以继
续使用，因此不排除世预赛会像亚冠
一样采用赛会制。两到三天完成一场
比赛，大约两周左右就可以完成整个
四十强赛。这样将使得国际比赛所占
用的时间大大缩小，从而为国内联赛
腾出时间。

如果世预赛采取赛会制，对于国
足来说并非是一个好消息，因为国足
剩下的比赛中还有三个主场没有进
行，赛会制会导致国足主场优势荡然
无存。去年，国足第一阶段四场比赛包
括了三个客场，其中0比0闷平菲律宾
的铁桶阵，1比2输给叙利亚，或多或少
都受到了客场远征的影响。

一旦确定采取赛会制，那么国足
想拿回主场优势，唯一的方式就是争
取到主场承办比赛的机会，那么对国
足而言，将大大减少旅途消耗的时间，
对于国足冲击十二强赛的资格增加了
砝码。更重要的是，如果将四十强赛的
备战时间与参赛时间大幅度压缩，对
下赛季中超联赛来说也是一个福音。
试想海外疫情依然没有完全控制的
话，球员返回国内还要接受隔离，各家
中超俱乐部将受到影响。无论明年的
世预赛采取什么赛制，中国足协都已
经做好了心理准备。

厉兵秣马 上港周六兵发西亚
结束了中超赛季之后， 上港全队在周三连夜返回上海，球

员们获得了宝贵的休整时间，几位奶爸球员昨天一大早就投入

到送孩子上学的任务当中。 由于亚冠和足协杯赛事的时间冲

突，上港将和其他三支征战亚冠的中超球队一样，兵分两路出

击，其中绝大多数主力于本周六出发前往西亚。 经历了中超赛

场的消耗后， 来到洲际赛场感受不同的氛围和风格的足球，或

许能让上港有一种不同的心情重新投入到战斗当中。
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百场胡尔克瞄准亚冠

换片场地 换种心情

四十强赛 时间敲定 赛地存疑
按照最初的赛程，中国队应在昨天对阵世预赛的对手菲律宾队，并将于17日对阵叙利亚队后，

结束四十强赛的所有比赛。但是受到疫情影响，世预赛比赛全部推迟进行。在11?11日晚，亚足联官

方宣布，世预赛40强赛将在2021年3?和6?的国际比赛日进行，十二强赛则定于明年9?开战。
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